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2023～24年度国際ロータリー会長テーマ
「Create hope in the World」
―世界に希望を生み出そうー
RI会長 ゴードン R. マッキナリー

２０２３～２４年度東京武蔵村山ロータリークラブテーマ

『チェンジ＆チャレンジ』
―そして、ロータリー活動を楽しもう！！―

第５２代会長 佐藤 貢

「会員増強に向けて」

荒井 孝育 会員増強委員長

「 情 報 委 員 会 」 倉内 淳委員長



・点 鐘 佐藤 貢 会長

・進行 比留間 孝司 SAA

・斉 唱 「奉仕の理想」

ソングリーダー： 内野 均 会員

・来会者紹介 佐藤 貢 会長

○国際ロータリー第2750地区
東京立川ロータリークラブ
会長 木村 辰幸 様

皆さんこんにちは。
7月7日の立川ロータリークラブの第一例会に佐藤
会長・宮﨑幹事に来ていただき有難うございました。
『チェンジ＆チャレンジ』 ―そして、ロータリー活動を
楽しもう！！― 親睦を中心とした街の皆さんのお
役に立つような奉仕を模索し実践するとの所信を読
みました。
ポールハリスの考え方も、親睦とその絆の中から奉
仕が生まれるということのようです。
これからも親子と言うよりもパートナーとしてお付き合
いいただきたいと思います。

○国際ロータリー第2750地区
東京立川ロータリークラブ
幹事 金子 幹弘 様

同じ北多摩西地区を引っ張っていくロータリークラブ
として、地域のため、そして親睦を深めていければと
思います。一年間宜しく御願いします。

○国際ロータリー第2580地区
多摩分区 ガバナー補佐
浦川 哲男 様 （東京東大和ロータリークラブ）

7月12日に伺う予定ですが、体調不良で延期させ
ていただきました。
佐藤会長・宮﨑幹事には良いチームワークで会長
幹事会でもコミュニケーションを取っていただいてい
ます。今年度一年間、貴会と多摩分区が一層活性
化できるようにパイプ役として頑張っていきます。宜
しく御願いします。

○国際ロータリー第2580地区
多摩分区 分区幹事 代理
虎井 廣志 様（東京東大和ロータリークラブ ）

今年一年間、分区幹事代理として、宜しく御願いい
たします。



・ニコニコBOX発表 倉内哲 親睦委員長

＊国際ロータリー第2750地区東京立川RC 木村辰幸会長・
金子幹広幹事⇒先日は佐藤会長、宮﨑幹事には私共の第一

例会にお越しいただき誠に有難うございました。本日は金子幹事
とともにお世話になります。一年間宜しくお願い致します。

＊2023-24年度多摩分区ガバナー補佐 東京東大和RC 浦川哲
男様⇒7/12に訪問する予定が体調を崩しまして今日迄日程を

延ばしていただきまして有難うございました。佐藤会長、宮﨑幹事
すばらしいチームワークで一年間クラブを盛り上げて下さる事を確

信いたします。一年間のご協力をお願い申し上げます。
＊東京東大和RC 分区幹事代理 虎井廣志様⇒今日はお世話に

なります。宜しくお願い致します。

＊佐藤貢会長・宮﨑正巳幹事⇒東京立川RC木村会長、金子幹
事ようこそ当クラブへお越しいただき有難うございます。

浦川分区ガバナー補佐、虎井分区幹事代理皆様お暑い中のご
来会感謝です。

＊藤野豊会員⇒浦川ガバナー補佐、虎井さん。立川RC木村会長
金子幹事ようこそいらっしゃいました。

＊倉内淳会員⇒東京立川RC会長木村様、幹事金子様、多摩分
区ガバナー補佐浦川様、分区幹事代理虎井様本日はようこそい

らっしゃいました。本日の昼食は土用の丑の日に因んでうな重で
す。私も毎年楽しみにしている美味しいうな重を楽しんで下さい。

本日は宜しくお願いします。

＊宮﨑茂夫会員⇒立川RC木村会長、金子幹事。浦川多摩分区
ガバナー補佐、虎井分区幹事代理ようこそおいで下さいました。

本年度のご活躍をご祈念申し上げます。
＊鶴田大助会員⇒嫁の誕生日の花有難うございました。

＊荒井孝育会員⇒木村様、金子様、浦川様、虎井様ようこそお
越し下さいました。東京武蔵村山を今後とも宜しくお願い致します！

◆今回計40,000円 累 計 247,000円

ニコニコＢＯＸ

・会務報告 佐藤 貢 会長

○7/7に東京立川ロータリークラブに伺わせていた
だきました。例会場はパレスホテル立川で、12時
頃にはほとんどの会員が着席していました。
会場にはとても緊張感が有り、挨拶させていただき
ましたが、かなりの緊張をいたしました。
皆さん、良い経験になると思いますので、メーキャッ
プに伺ってみてください。

○東京秋川RC『鮎の塩焼きを食べる会』例会のご
案内

・日 時 ８月３１日（木） 午後 ５：００点鐘
・場 所 秋川渓谷リバーティオ

東京都あきる野市小和田464-1
０４２－５９６－５１０１

・会 費 １０,０００円 ＊〆切8/7（月）

○東京東村山RC山本智治会員ご母堂様が7/20
逝去されました。
ご葬儀が近親者のみで執り行うとの事です。

・幹事報告 宮﨑 正巳幹事

○RI人頭分担金請求書上期分が届いております。

○地区賦課金請求書上期分が届いております。

○コーディネーターニュース2023年8月号

○9/2ロータリー平和フェロー第22期生オリエンテー
ション・歓迎パーティー開催のご案内

（比留間孝司会員）

今
日
の
お
弁
当

会 員 数 出席者数 出 席 率 前々回出席率修正

27名 22名 81.48％ な し

・出席報告 後藤 正次 会場運営副委員長



うちのクラブ、令和に入ってから9名の新入会員に
入会していただいています。
令和2年からの3年間はコロナ禍で例会が思うように
開催できませんでした。
そんな中、新入会員への情報の提供が行き届かず、
判らないことが多いので、佐藤会長が心配して、情
報委員会でロータリーの基本の卓話をやって下さい
と依頼されました。今年度、卓話を3回予定してい
ますが本日はその第1回目の卓話となります。

始める前に皆さんに聞いておいて頂きたいことが二
つあります。
1つは私は話しをするのが不得意なのでただでさえ
緊張するのに、本日はお客さんがたくさん見えられ
ていて、非常に緊張しています。
なのでうまく出来なくてもそれはお許し下さいというこ
と。

それともう1つ、ロータリークラブというのは100年以
上の歴史を積み重ねる中で、いろんな考え方やルー
ル、標語等、時代によってだいぶ変わってきていま
す。
ですので、いろいろな文献や諸先輩のレポートや卓
話の内容も時代やその人の考え方によって微妙に
違っていたりすることがよくあるんです。
それを、これはおかしいだろうとか、これは違うよとか、
目くじらを立てないで、気楽に捉えたほうがいいと思
います。
正しいとか間違っているとかではなくて、こういう考
え方もあるし、こういう話もあるよ、という中で、自分
なりのロータリー観を持って、とにかく楽しむことが一
番です。
楽しむことにつながるようなロータリーの勉強をしてく
ださい。

それでは「今日からロータリアン」この本から始めましょ
う。

「ロータリーとは？」
ここには
「人と人をつなぐ」 「多角的に考える」 「ニーズを見
極め、解決する」 「地域社会を変える」「自分自身
を変える」と書いてありますけども、わかりにくいし人
に説明しにくいですね。
私が考えるロータリーとは、
「家庭でも職場でも社会に対しても正しいことをしま
しょう。そういうことのできる人の集まり、またそういう
人を育て、親睦を深めながら奉仕活動をする団体
のこと」だと思っています。
ここらへんは皆さん、勉強していろんな自分なりのロー
タリー観を作っていってくれるといいと思います。

ロータリーの組織について
ロータリーはまず、クラブという組織があります。
そのクラブが何クラブか集まって分区という組織に
なり、当クラブは多摩分区になります。
分区の集合体が地区となり、当クラブは2580地区
に入っています
その上にゾーンがあって全体をまとめて国際ロータリー

ロータリーの歴史
これも一つずつ見ていくと何時間あっても足りないの
で、
「最初のロータリークラブっていつ出来たのですか？」
とか「日本のロータリークラブはいつ出来たのですか？」
とかを知っておくと流れが判っていいと思います。
細かいところは興味を持ったところをそれぞれ皆さん
色々勉強してください。

この後に「基本理念」とか「社会奉仕に関する声明」
とか「ロータリー戦略計画」とかページをめくると色々
ありますが眠くなりそうなのでここは割愛します。

ロータリアンの義務と特典について
＊会費納入をすること。
＊例会に出席すること。
＊ロータリー雑誌の購読（日本の場合ロータリーの友）
この3つをロータリーの三大義務と言いますが、これ
は知っておいて欲しいことです。

ロータリーの友について
この雑誌は両面が表紙になっています。
左から開くと国際ロータリー関係で横書きの文章に
なっています。
右から開くと日本のロータリーことがメインで縦書きの
文章になっています。
毎月、クラブや奉仕活動の紹介、ロータリアンの人数
やクラブ数が掲載されています。
ちなみに日本のロータリークラブの会員数ですが5月
31日現在、84,513人
全世界の会員数は1,209,069人、クラブ数は37,13
5クラブ、国と地域は200以上
こんなことも載っているので、そういうことを知りたいと
きは、見てみるといいと思います。
今はウェブでも見れますので興味のある方は事務局
に声をかけて下さい。

それと入会して数年間は親睦委員会に所属してい
ると思うんですけども、親睦委員会は親睦活動の段
取りや運営の仕事がありますので、それをしながら、
会員同士のコミュニケーションやロータリーの知識の
向上がはかれると思うので、是非委員会のメンバー
と一緒に活動をしながら質問したり、ロータリーの本
を読んだり、楽しいことを探して頂いてロータリーを続
けていってもらいたいと思います。

雑誌には無い話
「ロータリーにノーはない」と言う言葉を聞いたことあり
ますか?
ロータリークラブで何か頼まれたらその返事は
「はい！」か「イエス！」か「喜んで！」しかないんだよ。
なんて、先輩に言われたことがありました。昨今、会
員が減少している中、新年度組織を決めるに当たっ
て役員をお願いするんですが、結構断られることが
多いんです。皆さん、仕事が忙しいのは判るのです
が、できるだけ受けてもらえるようお願いします。

・卓 話

ロータリーの基礎 倉内 淳 情報委員長



例会の開始・終了時間はきっちりしなさいと言われ
たことがあります。
特に例会終了時間は、例会後の予定がある人も居
るのできっちりしなさいと。
時間に正確であることが信頼に繋がるんだよ、という
話も聞いたことがあります。

あとは「ロータリーの友情に免じて許してください」と
いう言葉もよく聞きましたね。
今日のように、私が下手くそな卓話をするのは非常
に心苦しいのですが、
「今日の卓話はわかりにくくて申し訳ないのですがロー
タリーの友情に免じてお許し下さい」というような使い
方で使われます。

例会出席の時間の話
うちのクラブは12時30分が例会の開始時間です。
早退する場合何時何分まで例会場に居ればよいか
知っていますか？
正解は例会時間60分のうちその60％の36分間出
席が必要なので
13:06まで居ないと出席扱いにはならないんです。
お先に失礼しますって、ご飯だけ食べて帰ったら出
席にならないよ、と言われたことがあります。

こういう話を卓話で真面目な顔をして話すと「きびし
いな」とか「めんどくさいな」とか感じてしまいますので
今後はこういう話しは、炉辺でみんな集まった時に
世間話的にできればいいかなと思っています。

時間があるので、クイズでもいくつかやってみますか
インターネットでみつけたクイズで○×式です。
1問目 ロータリーの創設は1905年である。→○
2問目 ロータリーの創始者の一人ポール・ハリス氏
は税理士である→× 弁護士
こういった知識やロータリアンの総数は何名だとか、
日本のロータリアンは何名とか
こんなのできなくても全然問題ないです。
「前に聞いたことあるけど忘れちゃった」で済むことで
す。
何度も言うように、そんな細々知っているから立派
なロータリアンなのではなくて、ただ知っておくともう
少し楽しくなるのかもしれないよってことぐらいで、難
しく考えないで下さい。

私も入会3年目で地区職業奉仕委員会に出向する
ことになって、何も判らないんじゃまずいだろうと、い
ろんな資料を読み始めたのがきっかけで楽しくいろ
いろな知識を学ぶことが出来たと思っています。

皆さんも難しく考えたり、義務感で活動するのでは
無く、少しでも楽しめることを見つけて
仲間と少しずつ学びながらロータリー活動を続けて
いって頂きたいと思います。
本日は有り難うございました。

7/23「武蔵村山少年野球連盟50周年記念式典」
に佐藤貢会長・山田義高青少年奉仕委員長が出
席されました。

◇ 創 立 1972年7月8日 ◇ 承 認 1972年7月20日
◇ス ポ ン サ ー ク ラ ブ 東 京 立 川 ロー タ リー ク ラ ブ
◎ 会 長 佐藤 貢 ◎ 幹 事 宮﨑 正巳
○ 副会長 田代 和也 ○ 副事 阿久津圭吾
□ クラブ会報委員長 阿久津圭吾 副委員長 井上昇一

委員 嶋田哲男、山田義高、髙橋弘貴
権田雪博、鶴田大助、大野正士

東京武蔵村山ロータリークラブ

事務局/例会場 西武信用金庫村山支店2階
〒208-0004東京都武蔵村山市本町2丁目91-1
ＴＥＬ：042-520-3251/ＦＡＸ：042-520-3252
Ｅメール：t-mmrc＠crest.ocn.ne.jp
●例会日：毎週水曜日 12:30～13:30

7/10東京上野ロータリークラブに比留間孝司会員
波多野健会委員がビジターとして出席されました。


